

**がんばろう  
末崎!**  
津波なんかに  
負けない!

# 館報まっさき

第301号  
令和元年12月20日  
大船渡市立  
末崎地区公民館  
電話 (F兼) 29-2955

## 末崎町の石碑・祠・神社(29)

観音様について ~ その6  
(5) 末崎町内の観世音菩薩等 ~ その3  
④ 観世音石碑(大船渡市史五巻 267)  
所在地 末崎町字作沢(後藤一郎様宅付近)  
建立年月日 天保14年12月日(1843)  
大きさ 70cm×145cm 自然石  
表面 観世音  
天保十四年十二月吉日  
濃州神瀨竜門寺 従主催  
碑文 行者之難分寒中之修行也臥子起寅段爾一体順行者全非乞  
信施只間安否以其難刻石殘永世行者之忠也  
市史添書き この年十二月二日弘化と改元。  
説明 「濃州神瀨竜門寺」についてインターネットで調べたところ、次のとおりわかりました。  
岐阜県加茂郡七宗町神瀨 4431 神瀨山 龍門寺 臨濟宗妙心寺派 本尊 釈迦牟尼如来 準別格地の寺院 鎌倉時代に遡る屈指の古刹である。  
このことから見ると、上記のお寺の関係者が建立したものと思われまふ。碑文は漢文の能力不足で解読できなかったのでどなたかご協力してください。ここが解読されるとこの碑が建立された理由が分かると思われまふ。(紀)



小田 後藤一郎様付近の観世音石碑

## 学校統合 校名 「おおふなと」に決定

大船渡・末崎地区学校統合推進協議会は、12月4日、防災観光交流センターにおいて、第5回目の推進協議会を開き、令和3年4月、統合予定の大船渡中学校と末崎中学校の新たな校名を「おおふなと中学校」とすることに決定した。去る、10月7日に開催された第4回の学校統合推進協議会では、校名は「大船渡南」、「大船渡みなと(港)」、「大船渡」の3案から一つに絞ることにしていた。  
第5回学校統合推進協議会においては、主として校名、校章、校歌について協議することになった。先づ校名を決めることになり、名について各地区の委員から意見を聞くことになった。各委員は順に(大船渡地区から末崎地区へ)考えを述べた。さらにオプザーバーとして参加している市協議会議員からも意見を伺った。基本的には、大船渡地区は「大船渡」、末崎地区は「大船渡南」を望む考えが述べられた。これまで大船渡地区は「大船渡」、末崎地区は「新校名」を望むとして、なかなか妥協点を見いだせずに来たことから、このままでは、平行線で行き、何も決まらないのではないかと。教育委員会事務局にいい案があれば出してほしいという意見もあった。  
令和3年4月を統合と掲げている以上、以後の事務手続きを考えると時間的ゆとりはない。少なくとも、この12月中旬に校名は決めなければならぬとなった。さて、どうしようかといったときに、大船渡地区のPTA代表委員から「両地区のPTA代表委員で話し合い、そこで案が出せるものなら出した方がいいのだがどうか」という意見(発案)があった。それならPTA部会を立ち上げる必要がある、ということになり、急遽PTA部会を立ち上げ、両地区のPTA代表委員全員がその部会員に任命された。そしてPTA部会で決定した案は、尊重しようということになった。議場には、PTA部会のみ残り、他は外(廊下)に出た。PTA部会では40分程かかった。まとまったことと再度推進

協議会委員全員が招集され議事に入った。  
PTA部会長から審議過程と結果が報告された。両地区率直に意見交換し、投票の結果「大船渡」に決定した。しかし、大船渡を平仮名にしてはどうかという意見が出され、再度投票した結果「おおふなと」となったというものであった。推進協議会としても、PTA部会の案を尊重することとしていたので、異議なしとして、「おおふなと」を承認した。  
校歌、校章については、来年1月に開催される次回の推進協議会で決めることとした。

## 回収ボックスの 利用についてお願い

大船渡市のクリーンセンターは、使用済み電池や蛍光管、不要になった携帯電話や小型のゲーム機等の回収のため、ふるさとセンター(体育館わき)に「回収ボックス」を設けている。最近、通常では入らないラジカセを無理やりねじ込んで入れていく人がいる。容易に取り出すこと(回収)ができず困っている。また、蛍光管のみでなく、取り付ける本体まで持ってくる人がいる。さらに多いのは、紙袋に入れたまま捨てていく。  
ここは、ごみステーションではないので、定められたもののみ、袋から出して「回収ボックス」に入れるようお願いいたします。  
〔参考〕回収ボックスに入れられるもの  
使用済み電池、電球、蛍光管、携帯電話、小型ゲーム機など、  
たて18cmよこ38cm奥行き20cm以内のもの

## ボッチャの練習日の案内

本年度も左記の通り行います。皆さんふるってご参加ください。  
練習日 1月10日(金)から毎週金曜日  
時間 午前10時~12時まで  
場所 ふるさとセンター体育館  
参加料 無料  
大会予定 2月21日(金)  
その他 ルールは簡単、誰でもすぐ楽しめます。  
・ボッチャってどんなスポーツ?  
ヨーロッパで生まれたスポーツでパラリンピックの正式種目です。白いボール(ジャックボール)に赤、青のそれぞれ6球のボールを投げたり、転がしたり、当てたりしていかに近づけるかを競います。

## ★「新年書初め会」の 参加者募集について

目的 子供から大人まで新年を寿ぎ、新たな気分で筆をとりましょう。  
\*抱負や意気込み願ひ事等  
\*新年の思いを言葉に込めて、心豊かに筆をとりましょう。  
\*字形(上手下手)にこだわらず、気持ちを入れるかどうかが大切です。  
・小、中学生のみなさん、冬休みの宿題にどうぞ。お手伝いします。

日 時 令和2年1月4日(土)13時~15時  
場所 ふるさとセンター和室  
主催 末崎長寿会(長寿書道会)  
講師 現日会審査員・陸奥書道会審査員 今野雲上氏  
対象 子供から大人まで  
持参 筆・墨汁・ぶんちん・すずり  
・下敷等。  
参加料 無料  
書初展 1月7日から同31日まで市立博物館市民ギャラリーに展示します。  
申込み 12月末日までに菊池平八郎あて電話で連絡を(当日参加可)  
☎29-2270

## ★「パソコン・スマホ相談」

日 時 1月11日(土) 13時~16時  
場所 ふるさとセンター 2階会議室  
パソコン・スマホ操作でお困りの方、さらにレベルアップを図りたい方、どうぞおいで下さい。  
★「草月流生け花」教室  
1月はお休み致します。